



## Biodiversidad Información

Las noticias de Medio Ambiente ofrecidas por la Fundación

- Actualidad de la FB
- Ministerio MARM
- Otras Entidades
- Convocatorias
- Suscripción al boletín
- Solicitar baja
- Números anteriores
- Contacto
- Visite nuestra web

### Actualidad de la FB



La directora de la Fundación Biodiversidad participa en la presentación de resultados del proyecto "Alzando el Vuelo"

La Fundación Biodiversidad participa en la clausura del congreso "Medio rural y cambio climático"

Se ha presentado el "Informe Recursos Mundiales 2008/2009: Las raíces de la resiliencia: Aumentar la riqueza de los pobres"

---

**Ana Leiva participa en la inauguración de las “Jornadas sobre la estrategia local para la conservación e incremento de la biodiversidad”**

---

**La Fundación Biodiversidad ofrece a otras entidades la “Exposición de Fotografía de Medio Ambiente”**

---

### **La directora de la Fundación Biodiversidad participa en la presentación de resultados del proyecto "Alzando el Vuelo"**

La directora de la Fundación Biodiversidad, Ana Leiva, participó en la presentación de los resultados del Programa de Conservación del Águila Imperial Ibérica "Alzando el Vuelo", así como de las bases de la nueva etapa del proyecto, basada en una gran Red de custodia para la conservación del águila imperial ibérica.

En este acto, Ana Leiva estuvo acompañada por Eduardo de Juana, presidente de SEO/BirdLife, Antonio González Marín, presidente de ADIF, Elena Gil García, directora general de Centros Culturales y Medio Ambiente de la Obra Social Caja Madrid y Juan Jiménez Pérez de Vergara, propietario de finca colaboradora del Programa "Alzando el vuelo".

Resultados del Programa Alzando el vuelo (2006-2008)

Durante los tres últimos años se ha trabajado en colaboración con propietarios privados de fincas de Campo de Montiel y Sierra Morena Oriental de Ciudad Real, gracias a los cuales se han podido ejecutar medidas de gestión de hábitat beneficiosas para el águila imperial ibérica en un territorio del que depende aproximadamente el 10% de la población, por lo que tiene una gran importancia para la conservación de la especie. En total se han firmado convenios de colaboración con 17 fincas, en las que el Programa ha invertido cerca de 100.000 € en medidas de gestión de hábitat.

La segunda fase del proyecto (2009-2012) se fundamenta en una gran Red de Custodia del Territorio, basada en tres subredes: una Red de Municipios, una Red de Propiedades y una Red de Escuelas. Las dos primeras canalizarán las actuaciones de gestión de hábitat y conservación de la especie y la última todas las actuaciones de sensibilización y difusión.

[Volver](#)

---

### **La Fundación Biodiversidad participa en la clausura del congreso “Medio rural y cambio climático”**

La directora de la Fundación Biodiversidad, fundación pública del Gobierno de España, dependiente del Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino, Ana Leiva, participó en la clausura del congreso "Medio Rural y cambio

climático”, organizado por la Asociación Sectorial Forestal Gallega (ASEFOGA). En el transcurso de este encuentro se abordaron diferentes cuestiones como los efectos del cambio climático en la biodiversidad y los ecosistemas marinos y terrestres; desarrollo sostenible y cambio climático en España; nuevos escenarios para la sostenibilidad local; emergencias, transporte y procedimientos para mitigar el cambio climático; sus repercusiones y alternativas para los recursos pesqueros gallegos; turismo y medio rural: cambio climático y políticas de mitigación; o investigación en sanidad ambiental: impacto del cambio climático en la sanidad animal, entre otros.

El congreso “Medio Rural y cambio climático” se enmarca en el proyecto “Promoción responsable de las actividades empresariales en las zonas desfavorecidas y de la Red Natura gallegas y su interacción con el Cambio Climático”, que lleva a cabo la Asociación Sectorial Forestal Gallega, ASEFOGA, y que se inscribe en el Programa empleaverde. Este programa, gestionado por la Fundación Biodiversidad, tiene por objeto el apoyo a proyectos que favorezcan la creación de empleo y del medio ambiente.

El objetivo del proyecto es promover y potenciar las explotaciones agrarias tradicionales, la implantación de las energías renovables y de las nuevas tecnologías en las actividades del medio rural, así como el desarrollo de actividades empresariales que aprovechen el potencial competitivo en las zonas desfavorecidas y en aquéllas incluidas en la Red Natura 2000 gallega. Además, el proyecto incluye acciones de asesoramiento a trabajadores que desarrollen su actividad en el medio rural gallego.

[Volver](#)

---

### **Se ha presentado el “Informe Recursos Mundiales 2008/2009: Las raíces de la resiliencia: Aumentar la riqueza de los pobres”**

La Fundación Biodiversidad, fundación pública del Gobierno de España, dependiente del Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino, ha participado en la difusión del “Informe Recursos Mundiales 2008/2009: Las raíces de la resiliencia: Aumentar la riqueza de los pobres”.

La serie Recursos Mundiales está constituida por informes bienales elaborados conjuntamente por el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo, el Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente, el Banco Mundial y el Instituto de Recursos Mundiales.

Desde el año 1984, esta prestigiosa publicación bienal recoge los datos más relevantes sobre la situación ambiental del planeta. Muchos de sus análisis y conclusiones pasan a formar parte de la agenda de Naciones Unidas y de otros organismos internacionales. Asimismo, ofrece una información contrastada y necesaria para ayudar a llevar a cabo iniciativas a favor del desarrollo sostenible y de la biodiversidad tanto en las naciones desarrolladas como en vías de desarrollo. La Fundación Biodiversidad contribuye a ampliar su difusión entre un amplio número de personas y colectivos, con el fin de incrementar el nivel de información entre la población sobre el estado de los recursos

mundiales. Los contenidos del informe ayudarán a sensibilizar a la ciudadanía respecto a la degradación medioambiental y las desigualdades socioeconómicas que actualmente sufre el planeta.

[Volver](#)

---

### **Ana Leiva participa en la inauguración de las “Jornadas sobre la estrategia local para la conservación e incremento de la biodiversidad”**

La directora de la Fundación Biodiversidad, Ana Leiva, participó en la inauguración de las “Jornadas de presentación de la Estrategia Local y Sistemas de Indicadores para la Conservación e Incremento de la Biodiversidad”. En el marco del encuentro, se debatió acerca de la metodología para la implantación de la Estrategia a nivel local, sobre el valor del trabajo en red y la biodiversidad en el ámbito periurbano. Se intercambiaron experiencias de labores en defensa del patrimonio natural y el desarrollo sostenible del medio rural. También hubo un espacio dedicado a las políticas nacionales e internacionales de preservación y recuperación de la biodiversidad.

La Fundación Biodiversidad promueve desde su creación, hace diez años, todos los proyectos que fomenten la participación social en el campo de la protección de los espacios naturales, el incremento de la biodiversidad y la dinamización del sector rural, así como la implicación cada vez mayor de las Administraciones Locales en la restauración ambiental de su entorno.

[Volver](#)

---

### **La Fundación Biodiversidad ofrece a otras entidades la “Exposición de Fotografía de Medio Ambiente”**

La “Exposición de Fotografía de Medio Ambiente” ha recorrido durante los dos últimos años diferentes lugares de la geografía española. Con el objeto de seguir cumpliendo con su labor de sensibilización ambiental y de que sean muchos más los ciudadanos que disfruten de la oportunidad de contemplar esta interesante muestra fotográfica, la Fundación Biodiversidad cede de manera gratuita dicha exposición a aquellas instituciones y entidades interesadas en acogerla en 2009. Para ello les invita a ponerse en contacto en la siguiente dirección: [web@fundacion-biodiversidad.es](mailto:web@fundacion-biodiversidad.es).

La “Exposición de Fotografía de Medio Ambiente” recoge las fotografías ganadoras y finalistas del Primer Premio de Fotografía de Medio Ambiente organizado en el año 2005 por la Fundación Biodiversidad. A través de estas fotografías se pretende sensibilizar a los ciudadanos acerca de la importancia de conservar nuestra riqueza biológica.

[Volver](#)

---

## Ministerio MARM

**La Dirección General del Agua pone en marcha un Plan de Actuación en Humedales de la Reserva de Biosfera de la Mancha Húmeda**

---

**El MARM ha informado al Consejo Nacional del Clima sobre la prospectiva de emisiones 2012-2020**

---

**Se ha constituido el Consejo Asesor de la revista Ambienta**

---

**Elena Espinosa destaca que el V Foro Mundial del Agua de Estambul ha generado esperanza**

---

### **La Dirección General del Agua pone en marcha un Plan de Actuación en Humedales de la Reserva de Biosfera de la Mancha Húmeda**

La Dirección General del Agua ha puesto en marcha un Plan de actuación en Humedales de la Reserva de Biosfera de la Mancha Húmeda, en el marco del Plan Especial del Alto Guadiana (PEAG). Este Plan estará dotado con tres millones de euros y se desarrollará durante los próximos cuatro años gracias los fondos FEDER de la UE y a fondos propios de la Confederación Hidrográfica del Guadiana.

Con este Plan el MARM contribuirá de un modo activo a la defensa y desarrollo de la Reserva de Biosfera de la Mancha Húmeda en la línea de las peticiones del Comité hombre y Biosfera (MaB) y de su Consejo Científico. Las actuaciones a ejecutar se desarrollarán sobre una parte importante de los humedales que conforman la Reserva de Biosfera y que, como en el caso de las lagunas de Alcázar de San Juan, son además humedales internacionales acogidos al Convenio de Ramsar en atención a su valor para la preservación de aves y el mantenimiento de ecosistemas palustres.

[Volver](#)

---

### **El MARM ha informado al Consejo Nacional del Clima sobre la prospectiva de emisiones 2012-2020**

La Ministra de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, Elena Espinosa, ha informado en el Consejo Nacional del Clima sobre los resultados de la prospectiva de emisiones 2012- 2020. Asimismo, ha presentado los datos relativos al Inventario de emisiones a la atmósfera que recogen la evolución de los gases de efecto invernadero para el periodo 1990-2007.

El MARM ha informado también sobre la preparación de la 5ª Comunicación Nacional en el marco de las obligaciones de la Convención de Cambio Climático de Naciones Unidas. Éste es un documento de carácter obligatorio

que tienen que comunicar los países firmantes de la Convención y presenta una descripción general de las medidas adoptadas o previstas para el cumplimiento de las obligaciones comprometidas por España. Durante la reunión se ha debatido sobre el procedimiento de trabajo a seguir para asegurar que se remite toda la información relevante, que incluirá las medidas de lucha contra el cambio climático adoptadas por las comunidades autónomas.

Finalmente, se ha informado a los miembros del Consejo Nacional del Clima sobre el procedimiento a seguir para transponer a la legislación española las Directivas aprobadas con el Paquete de energía y cambio climático de la Unión Europea (directivas de revisión del mercado de derechos de emisión, de almacenamiento geológico de CO2 y de energías renovables).

[Volver](#)

---

### **Se ha constituido el Consejo Asesor de la revista Ambienta**

La ministra de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, Elena Espinosa, y el Subsecretario del MARM, Santiago Menéndez de Luarca, presidieron la pasada semana la constitución del Consejo Asesor de la Revista Ambienta. Esta revista del MARM iniciará su andadura, en su II época, a partir del próximo verano.

Ambienta tendrá una periodicidad trimestral y será editada en soporte digital, con una edición restringida en papel. La revista se renueva con el objetivo de convertirse en una referente para avanzar en la construcción de una sociedad sostenible. La publicación está definida como una revista de pensamiento y divulgación, para acercar y compartir con la ciudadanía temas y cuestiones que afectan a la sostenibilidad.

[Volver](#)

---

### **Elena Espinosa destaca que el V Foro Mundial del Agua de Estambul ha generado esperanza**

La ministra de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino (MARM), Elena Espinosa, destacó en la clausura del V Foro Mundial del Agua de Estambul, que este encuentro ha generado esperanza, ya que la Declaración Final resultante ha abierto la posibilidad de trabajar en varios aspectos.

España ha liderado, junto a varios países, la incorporación de un anexo a la Declaración Final de este V Foro Mundial del Agua. Los Estados firmantes de este anexo -entre los que también se encuentran varios países Latinoamericanos, Suiza y Sudáfrica- declaran que reconocen el acceso al agua y al saneamiento como un derecho humano, comprometiéndose a realizar las acciones necesarias para la implementación progresiva de este derecho. Se pretende que este anexo pueda ser tratado en un Consejo de Ministros de la Unión Europea para que todos los países miembros se sumen a él.

---

## Otras Entidades

**SEO/BirdLife desarrollará el proyecto “Horizonte Natura 2000” con la colaboración del MARM**

---

**El Centro de Cría del Quebrantahuesos cierra la temporada de cría con cinco nuevos pollos**

---

**Se han descubierto 54 nuevas especies animales en Papúa Nueva Guinea**

---

**El Gobierno británico publica el informe "Estrategia Industrial Baja en Carbono: Una visión"**

---

### **SEO/BirdLife desarrollará el proyecto “Horizonte Natura 2000” con la colaboración del MARM**

La Sociedad Española de Ornitología (SEO/BirdLife) y el Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino han suscrito un convenio de colaboración que tiene por objeto regular la realización del proyecto denominado “Horizontes Natura 2000”. La aportación total del MARM será de 202.000 euros, siendo la aportación correspondiente a 2009 de 65.000 euros, y estará vigente hasta el 31 de marzo de 2010. El coste total estimado para la realización del proyecto plurianual es de 1.384.240 euros.

Esta iniciativa plantea promover las potencialidades de desarrollo sostenible en espacios de la Red Natura 2000 (LIC y ZEPA), en cuatro comunidades autónomas –Andalucía, Extremadura, Castilla-La Mancha y Castilla y León-, que acumulan el 63,5% de la superficie de Red Natura 2000 en España, con particular énfasis en las posibilidades del turismo verde y ornitológico.

---

### **El Centro de Cría del Quebrantahuesos cierra la temporada de cría con cinco nuevos pollos**

El Centro de Cría en Cautividad del Quebrantahuesos (CCQ), situado en el Parque Natural de las Sierras de Cazorla, Segura y las Villas (Jaén), dependiente de la Consejería de Medio Ambiente de la Junta de Andalucía, cierra la temporada de cría 2008/2009 con un total de cinco nuevos pollos, lo que supone el mejor resultado en la historia del centro. El CCQ utiliza una metodología de trabajo basada en técnicas de cría natural, es decir, en las que la fecundación es natural y la incubación y el desarrollo de los pollos corre a cargo de los padres, tratando, en todo momento, de que la intervención humana

sea la mínima posible.

La temporada 2008/2009 se ha cerrado con un total de ocho huevos, seis de ellos embrionados, de los que han salido adelante cinco pollos que evolucionan favorablemente al cuidado de sus padres biológicos o adoptivos. El primer nacimiento tuvo lugar el 28 de enero de 2009 y el último el pasado 22 de marzo. Desde 2002 ya han nacido 21 pollos de quebrantahuesos en el centro andaluz.

[Volver](#)

---

### **Se han descubierto 54 nuevas especies animales en Papúa Nueva Guinea**

Según la organización Conservation International, una expedición científica ha descubierto alrededor de 54 nuevas especies animales en una remota región montañosa de Papúa Nueva Guinea. El equipo de investigadores incluía científicos de la Universidad de British Columbia (Canadá) y de la Universidad de Montclair de Nueva Jersey (EEUU), además de papuanos.

La organización internacional ha señalado que la misión se efectuó en 2008 y halló "unas cincuenta" arañas desconocidas, tres ranas, dos de ellas verdes con enormes ojos negros, y un gecko (lagarto) con los dedos torcidos.

En 2006, un grupo de científicos indonesios, estadounidenses y australianos anunció haber descubierto "un mundo perdido" en Nueva Guinea que contenía varias decenas de especies desconocidas o que se creían extinguidas.

[Volver](#)

---

### **El Gobierno británico publica el informe "Estrategia Industrial Baja en Carbono: Una visión"**

Con las últimas estadísticas que sitúan al sector británico de bienes y servicios medioambientales en sexto lugar del mundo, ha surgido un nuevo activismo industrial por parte del Gobierno británico en la estrategia baja en carbono.

Así, se ha publicado el informe 'Estrategia Industrial Baja en Carbono: Una visión', que señala a una serie de empresas británicas que ya están aprovechando las oportunidades que ofrece una economía baja en carbono, y fija el alcance de los ambiciosos planes del Gobierno. El documento pide a las empresas y a todos los interesados sus puntos de vista, a través de una nueva página web interactiva, que serán tenidos en cuenta para la redacción final de la estrategia antes del verano.

Esta Estrategia Industrial Baja en Carbono del Gobierno británico persigue un cambio progresivo en la eficiencia energética, para ahorrar dinero a las empresas, a los consumidores y al sector público; las infraestructuras energéticas necesarias para el futuro británico bajo en carbono; y el liderazgo mundial del Reino Unido en el desarrollo y la producción de vehículos de bajas

emisiones.

[Volver](#)

---

## Convocatorias

**Abierto el plazo de licitación para la contratación de un estudio sobre medio ambiente y empleo**

---

**La Fundación Ciudad de la Energía y la Fundación Biodiversidad buscan vías de colaboración para el desarrollo de proyectos ambientales conjuntos**

---

**La Fundación Félix Rodríguez de la Fuente presenta su Programa Convergencia RuNa**

---

**La Fundación Apadrina un Árbol combina el aprendizaje de un idioma y el medio ambiente en sus campamentos de verano**

---

**La Fundación Patrimonio Natural de Castilla y León colabora con la Fundación Biodiversidad en proyectos de conservación en esta Comunidad Autónoma**

---

### **Abierto el plazo de licitación para la contratación de un estudio sobre medio ambiente y empleo**

La Fundación Biodiversidad abre el plazo de licitación para la contratación de un estudio sobre el medio ambiente y empleo. El objeto del contrato está constituido por la elaboración de un estudio sobre medio ambiente y empleo que consistirá en un diagnóstico del empleo generado en las actividades objeto del estudio así como un análisis de la tendencia de crecimiento y potencial de creación de empleo de las mismas.

Se quiere dotar a la FB de una herramienta con datos cuantificados recientes y contrastados, adaptados a la actual coyuntura económica, relativos a la situación del empleo en el sector ambiental y su tendencia de crecimiento en los próximos años.

El estudio se desarrollará en el marco del Programa empleaverde y cuenta con la cofinanciación del Fondo Social Europeo a través del Programa Operativo Adaptabilidad y Empleo 2007-2013. El presupuesto estimativo del estudio asciende a un total de 80.000 Euros sin IVA y el plazo para presentar propuestas finaliza el 06/04/2009.

Más información: [www.fundacion-biodiversidad.es](http://www.fundacion-biodiversidad.es) (Perfil del contratante).

[Volver](#)

---

### **La Fundación Ciudad de la Energía y la Fundación Biodiversidad buscan vías de colaboración para el desarrollo de proyectos ambientales conjuntos**

La Fundación Ciudad de la Energía (Ciuden) y la Fundación Biodiversidad evalúan posibles vías de colaboración para el desarrollo de proyectos medioambientales conjuntos. Ambas instituciones comparten áreas de trabajo e impulsan el desarrollo empresarial y la creación de empleo ligados al crecimiento sostenible y la lucha contra el cambio climático.

La Fundación Biodiversidad y la Fundación Ciuden indagarán en los proyectos que cada una de las entidades ha puesto en marcha en el campo de las energías renovables, el impulso a la ecoinnovación y el ecodiseño, el desarrollo empresarial sostenible y la gestión de los proyectos de I+D+i que coadyuven a ello.

[Volver](#)

---

### **La Fundación Félix Rodríguez de la Fuente presenta su Programa Convergencia RuNa**

La Fundación Félix Rodríguez de la Fuente (FFRF) ha presentado el Programa Convergencia Rural-Naturaleza (RuNa), una iniciativa que persigue promover el encuentro entre el mundo rural y el de la conservación de la naturaleza a través de la comunicación. Este proyecto, que se ha dado a conocer en el marco de las Jornadas de Presentación de la Estrategia Global y Sistemas de Indicadores para la Conservación e Incremento de la Biodiversidad de la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP), pretende fomentar las culturas tradicionales y las ciencias de la vida en la sociedad del conocimiento, a través de las nuevas tecnologías.

Para ello, la FFRF ha impulsado la Plataforma Tecnológica Convergencia RuNa (<http://www.ruralnaturaleza.com/>), un portal online que favorece la comunicación entre los sectores relacionados con la conservación de la naturaleza y el desarrollo sostenible del medio rural, y la sociedad en general. Los principales objetivos de esta iniciativa son, por un lado, conseguir que el habitante rural perciba la fauna y flora silvestre como rentables, generadora de recursos económicos e impulsora de viabilidad futura y prestigio social, y, por otro, que la sociedad corresponda al habitante rural "reconociéndolo como principal gestor del paisaje y la biodiversidad".

[Volver](#)

---

### **La Fundación Apadrina un Árbol combina el aprendizaje de un idioma y el medio ambiente en sus campamentos de verano**

Por segundo año consecutivo, la Fundación Apadrina un Árbol ha puesto en

marcha durante los meses de julio y agosto campamentos de verano que combinan el aprendizaje de idiomas, en esta ocasión inglés y francés, con temáticas medioambientales, de cuidado y respeto a la naturaleza. Aello se unen actividades de ocio, deportivas, multiaventura y tiempo libre: canoa, kayak, mountain bike, piragüismo, tiro con arco, orientación y trekking, talleres y juegos, actividades de educación ambiental, piscina, parque de ocio y aventura ó excursiones a lugares de interés, en las inmediaciones del Parque Natural del Alto Tajo.

Estos cursos se desarrollan en el Centro de Educación Ambiental “Dehesa Común de Solanillos” ubicado en el término municipal de Mazarete, Guadalajara. Tienen una duración de 14 días y están dirigidos a niños de 8 a 13 años, combinando el refuerzo de los conocimientos adquiridos durante el año académico y el aprendizaje de una lengua extranjera, con actividades de ocio y tiempo libre en plena naturaleza.

[Volver](#)

---

### **La Fundación Patrimonio Natural de Castilla y León colabora con la Fundación Biodiversidad en proyectos de conservación en esta Comunidad Autónoma**

La Fundación Patrimonio Natural de Castilla y León y la Fundación Biodiversidad vienen colaborando en diferentes iniciativas de conservación en esta Comunidad. Así, desde el año 2006 ambas entidades trabajan conjuntamente en la restauración y puesta en valor de las lagunas de Cantalejo (Segovia). Esta iniciativa ha permitido el desarrollo de diferentes actuaciones para regular el funcionamiento hidrológico del complejo lagunar de Cantalejo y mejorar la gestión de su uso mediante la adecuación ordenada del uso público recreativo. Entre las actuaciones realizadas figuran las mejoras del complejo lagunar, de los accesos y del hábitat, las adecuaciones de uso público, el seguimiento científico y la elaboración de un programa de divulgación y sensibilización.

Igualmente, en el marco del Programa Operativo “Iniciativa Empresarial y Formación Continua 2000-2006” del Fondo Social Europeo, la Fundación Biodiversidad colaboró con la Fundación Patrimonio Natural de Castilla y León en el proyecto “Sostenibilidad y empleo en los espacios naturales de Castilla y León”. En el marco de esta iniciativa se trabajó para promover la integración de los principios de desarrollo sostenible en las actividades empresariales existentes en los espacios naturales a través de la formación y la sensibilización de empresarios y trabajadores, del intercambio de buenas prácticas y de la prestación de un asesoramiento medioambiental. Concretamente, las actuaciones se dirigieron a mejorar la formación y sensibilización de los trabajadores y empresarios que prestan sus servicios en los espacios naturales para conseguir reducir sus impactos ambientales a través de nuevos procesos, productos o servicios más respetuosos con el medio ambiente.

[Volver](#)

---

**Fundación Biodiversidad** | Fortuny, nº 7 | Teléfono: +34 91 121 09 20 | Fax: +34 91 121 09 39 | 28010 Madrid

[Política de Privacidad](#) | [Aviso Legal](#) |